

L'ORCHIS PARFUMÉ

ORCHIS CORIOPHORA SUBSP. FRAGRANS
(POLLINI) K. RICHTER 1890

L'**Orchis parfumé** (*fragrans* en latin) est une orchidée méditerranéenne méridionale, dont les limites de l'aire de répartition sont mal connues du fait de la confusion avec l'espèce type, *O. coriophora coriophora*. Elle serait présente du Portugal à l'Iran. En France, on la rencontre essentiellement dans le sud et en Corse.

Cette sous-espèce qui fleurit d'avril à juin se rencontre en général de 0 à 1 100 mètres d'altitude.

Présente dans les biotopes de pleine lumière, elle fréquente les arrières dunes, les pelouses maigres ou rocailleuses, les friches, le maquis, mais aussi les bois clairs. Elle pousse sur des sols secs à arides, limoneux ou sableux, de préférence calcaires.

Il s'agit d'une plante moins robuste que l'espèce type, assez élancée, le plus souvent de taille moyenne à grande (tige de 20 à 40 cm.).

Contrairement à l'espèce type qui exhale une odeur plutôt fétide (pain moisi ou punaise), *Orchis coriophora fragrans* est une orchidée très agréablement parfumée (odeur anisée ou vanillée).

L'espèce, rare donc menacée, semble en régression. Elle aurait disparu de plusieurs régions, et est **protégée** en France sur le plan national.



